
 

 

 

 

 

 

 

 
      

        
 
 

Nous prions :  
En communion avec Camille, baptisée en cette veillé pascale en l’église du François en Martinique 

Avec les défunts de la semaine : Ilena STRELBITSKA -  Fabienne POISSONNIER 
Clotilde TROUBAT Père Michel SIRUGUE – Françoise de MENTHON juste parmi les Nations 

Marie CHEVENARD (obsèques mardi 23 à 15 h) 
Samedi 20: Odette et Bernard THEVANT – Pierre PORTIER  Rosalina Da COSTA SALEIRO 
Joao Maria Da SILVA MARQUES 
Dimanche 21 : Jeanine et Pierre ZANARDI –Famille BOIVIN – Henri HAMET – Marie-Madeleine 
MARTIN 

 

Du vendredi 19 à la soirée du samedi 27 : PESSA’H 2019 pour nos frères juifs 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vendredi 26 : 18 h 30, messe à la chapelle avec les familles des défunts accompagnés ce mois 
 au crématorium. 

 

Samedi 27 : 14h 30, mariage de Pauline PATUREL et Quentin BERNARD 
 

Dimanche 28 :  baptême de Victor GUDEFIN 
 

Lundi 29 : 19 h 15, préparation de la liturgie des 4 et 5 mai 
   19 h 45, préparation de la liturgie des 11 et 12 mai 
 

Mardi 30 : 17 h 30, catéchèse primaire 
 

Jeudi 2 mai :20 h 30, à la chapelle, groupe de prière Louis et Zélie Martin 
 

Vendredi 3 : 20 h 00, concert du Conservatoire Régional de région 
 

Dimanche 5 : 17 h 00, concert du BURGUNDY BRASS BAND 

 En Jésus, l’Amour l’a emporté sur la haine, la miséricorde sur le péché, le bien sur le mal, la 
vérité sur le mensonge, la vie sur la mort. C’est pourquoi, nous disons à tous : « Venez et 
voyez ! ». En chaque situation humaine, marquée par la fragilité, par le péché et par la mort, 
la Bonne Nouvelle n’est pas seulement une parole, mais c’est un témoignage d’amour gratuit 
et fidèle : c’est sortir de soi pour aller à la rencontre de l’autre                pape FRANÇOIS 

 

Samedi 20 :  21 h 00, VEILLEE PASCALE  
 

Dimanche 21 : 10 h 30, MESSE DU SAINT JOUR DE PAQUES 
Pendant la messe, baptême de Constance PARACHINI-LOISEAU 

 

  17 h 30, concert de la chorale La CROCH’CHŒUR : 
 Les voyageurs du temps, D’aujourd’hui au Xème siècle 

 

20 et 21 avril 2019 

Pâques 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

 
 

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON 
 03.80.55.34.60   09 521 39 451 

paroisse.st.jo@free.fr  
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 
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Métropolite  
Stephanos de 
Tallinn (ESTONIE) 
 

Thabor-Golgotha 
: tout est 
susceptible d’être 
transfiguré mais 
cela n’est 
possible qu’à travers la Croix, par laquelle la joie est donnée 
dans le monde entier. Gloire et souffrance, autrement dit 
kénose et sacrifice de la Croix d’une part et grande joie de la 
Transfiguration et de la Résurrection d’autre part, vont donc 
de pair. Il convient donc que les disciples du Christ, au 
moment de la Crucifixion, se souviennent de la théophanie du 
Thabor et qu’ils comprennent que le Golgotha est également 
une théophanie. 

 
Olivier CLEMENT 

Dieu en s’incarnant n’a pas seulement sanctifié l’humanité mais aussi le monde entier. 
Et le monde est inexorablement lié à l’homme comme « le lieu de Dieu » où se découvre la 
gloire de la Trinité à la racine même des choses. Pour cette raison, la vocation de l’homme 
consiste, dans sa liberté personnelle, à transcender l’univers non pas pour l’abandonner mais 
pour le contenir, lui dire son sens, lui permettre de correspondre à sa secrète sacramentalité, le 
« cultiver », lui parfaire sa beauté, bref le transfigurer et non pas le défigurer.  

La Bible, ne l’oublions pas, présente le monde comme un matériau qui doit aider l’homme à 
prendre historiquement conscience de sa liberté offerte par Dieu. C’est dans le monde que l’homme 
exprime sa liberté et qu’il se présente comme une existence personnelle devant Dieu. La conséquence 
en est que l’homme ne peut faire transparaître Dieu en soi-même sans faire transparaître Dieu 
dans le monde ou sans se faire transparent comme image de Dieu dans le monde. 

Ainsi l’homme représente pour l’univers l’espoir de recevoir la grâce et de s’unir à Dieu car il 
n’y a pas de discontinuité entre la chair du monde et celle de l’homme, l’univers est englobé 
dans la nature humaine.  

Nous pouvons comprendre que l’homme est créateur car il est à l’image par excellence de 
son Créateur. Il est libre, car il est à l’image de la liberté absolue. Il est enfin responsable pour 
toute la création comme il en est et la conscience et par-dessus tout le prêtre puisqu’il a pour 
modèle le Christ, Grand Prêtre. Mais il ne suffit pas de dire que l’homme est microcosme parce 
qu’il récapitule en lui tout l’univers. Sa vraie grandeur réside dans le fait qu’il est « appelé à 
être Dieu », puisqu’il est la jointure entre le divin et le terrestre et que de lui diffuse la grâce sur 
toute la création.  

En fait, ce dont il nous faut témoigner, c’est que le christianisme est la religion de la 
personne, de la communion, de la liberté, de la transfiguration non seulement de chaque être 
mais aussi de tout le cosmos. Nous ne sommes pas orphelins dans la prison indéfinie du monde 
: Dieu est la source d’une vie plus forte que la mort, la source de la joie qui vient à nous dans un 
immense mouvement d’incarnation : l’humain et le divin enfin s’unissent sans se confondre, le 
Christ est ressuscité. Toute notre existence est désormais déchiffrée à partir de la lumière 
qui jaillit du tombeau vide. Le néant n’existe pas : notre vérité d’homme, dès ici-bas, c’est 
bien la résurrection. 

Pierre CLAVERIE  (archevêque 

d’Oran,   assassiné avec son 
chauffeur, en 1996 :  

«N’est-il pas essentiel pour 
le chrétien d’être présent dans les 
lieux de souffrance, dans les lieux 

de déréliction, d’abandon ?» 

 


